

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Ordenes directas, acompañadas de su importe,

tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado

Formas y estilos americanos son mi especialidad

y tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

—DE—

25 VARAS DE LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Quartos cómodos é higiénicos,

mesa excelente,

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

Precios sin competencia

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche.

T. RAFFO,
Propietario.

ULPIANO FONSECA

ACABA DE RECIBIR:

Arroz
Anclas
Brea sueca
Canfin
Cable de hierro
Clavos galvanizados, todos tamaños
Cuchillos Collins, varias clases
Casimires franceses
Estribos cobre, estilo Guanacaste
Estopa
Escopetas inglesas, 1 y 2 cañones
Entretelas y coletillas inglesas

Guardacabos galvanizados
Hachas media labor
Herramientas carpintería
Maizena marca mazorca
Máquinas New Home
Motorcitos de madera y de hierro
Planchas cobre para embarcaciones
Palas
Pintura preparada en latas de 1 lb
Salmón rosado
Servicio de mesa
Ostiones

Breva americana

K Marca registrada según decreto
E publicado en "La Gaceta Oficial," Número 38, de
Y Depósito **S** 30 de septiembre
en Puntarenas en **T** de 1903 y com-
la Cia. de Agencias de **O** probada co-
Costa Rica Ltda. **N** mo la
E mejor.

T. Assmann y C^{as}

Notas españolas

Especiales para «El Pacífico»

Dentro de unos pocos días reanudarán sus tareas las cámaras Legislativas; y según vaya refrescando la temperatura, irán entrando en calor las luchas políticas. Veamos en qué actitud se presentan los combatientes, todos ellos (por supuesto) decididos á hacer la felicidad del país remediando sin pérdida de tiempo los males que la afligen. A los liberales ya les va pareciendo demasiado larga su cesantía en el poder, y como presume tener de su parte á la opinión pública, gracias á lo mucho que el señor Maura afina la puntería hacia la reacción, ya ha comenzado á iniciarse una corriente de aproximación entre los dos grupos, por aquello de que la unión es la fuerza, y comprendiendo que á seguir divorciados unos de otros hay Maura para rato.

Dice el señor Moret: La unión es precisa, necesaria, indispensable para el bien de la patria y de la monarquía, y esa unión no es incompatible con ninguna personalidad del partido liberal, en ninguna de las dos ramas. El conde de Romanones se expresa así: La unión es absolutamente necesaria; esta se conseguirá mediante una fórmula nada dificultosa, en la que no aparezcan ni vencedores ni vencidos; es decir, haciendo que de la agrupación resulte una mayoría con que pueda gobernar lo mismo el Sr. Moret que el Sr. Montero Ríos. Otro personaje moralista, Dn. Amós Salvador, declara: «Soy acérrimo partidario de la suspirada y nunca venida unión.»

No tan vehementes y explícitos se muestran los del otro bando (el democrático); pero tanto el Sr. Montero Ríos como el Sr. marqués de la Vega de Armijo, abogan también por la unión. El que hasta ahora se escapa por la tangente, cuando se le interroga, es el Sr. Canalejas, el cual sólo manifiesta, con cierta... con cierta displicencia, que no le preocupa esa unión, que eso corresponde al Sr. Montero Ríos, y que él no es partidario de las personas sino de las ideas. Cuánto ganaríamos en España, si estas últimas palabras fuesen siempre una verdad en labios de los políticos!

Sin duda que le hace falta á la monarquía el que los liberales se entiendan, si ha de continuar pacíficamente el turno de los dos partidos monárquicos que se vienen reemplazando en el poder desde la restauración... Pero aparte de eso, y para explicar las prisas que ahora tienen los liberales por agruparse y adquirir la fuerza de que carecen estando divididos, conviene recordar que se contaba, no ha mucho, con que al discutirse en el Congreso el proyecto de ley sobre aprobación del convenio con Roma, quedarían tan mal parados los conservadores que dábese por casi segura la caída.

Contra los desplantes teocráticos del Sr. Maura conspiran unidos (como ya consigné en otras notas) los que aman la libertad y la absoluta autonomía del Estado, conspiran todos los liberales, monárquicos y republicanos; y el jefe del gobierno, viendo que se le venía encima este

bloque anticlerical, capaz de aplastarle, se apresuró á anunciar que el grave asunto del concordato no se presentará á discusión en el Congreso, sino en el Senado; y que además, dejará ese asunto para más adelante, allá para dentro de seis ú ocho meses.....

Es decir: en el Senado, recinto donde hablan los más sesudos y calmados padres de la patria, donde más amigos tiene el gobierno... evitando hallarse en frente de los tremendos paladines que perforan en la Cámara popular; y se deja que pasen unos cuantos meses para ir dando largas á un acto tan peligroso.

En suma (dicen las oposiciones humorísticamente); componendas y ardidés para ir despachando el primer quinquenio del poder.

Convencidos los liberales, eso sí, de que solo ellos son capaces de resolver á gusto del país el problema clerical (pasando la esponja por todo lo que ha hecho Maura); el problema de las subsistencias ó de la vida cara, que es también el de depreciación de la moneda; el problema obrero, el hidráulico, el de instrucción pública, y nó sé cuántos problemas más, se muestran decididos á presentar una batalla decisiva al gobierno, y parar el carro, que según parece, va hacia atrás.

Ahora bien ¿conseguirán la victoria? Un ilustre orador republicano, don Melquiades Alvarez, que viene á ser dentro de su partido una especie de continuador del *pacifismo* de Castelar (¡nada de revoluciones!), se ha dejado decir recientemente que los liberales no se unirán, por la sencilla razón de que el partido liberal no existe.

Pues si eso fuese cierto ¿hasta cuándo continuaría el Sr. Maura en el poder? Hasta que venga la república... Pero ¿tan cerca está ó habrá que esperar varios quinquenios mauristas?

Sin duda que los republicanos á estilo de Lerroux, Soriano ó Blasco Ibañeta, la creen bastante próxima; pero la república de don Melquiades Alvarez, hija natural de una revolución pacífica, debe estar tan lejos que no se la vislumbra siquiera.

Con estos ligeros datos pueden formar el juicio que su buen entendimiento dicta á mis compatriotas de allende el Atlántico.

RAMIRO BLANCO.

Casino de Puntarenas

Este centro, sin disputa el mejor como establecimiento de licores, y único en su clase en este puerto, ha sido arreglado de la manera más á propósito para recibir dignamente á los futuros paseantes del interior.

La gran variedad de licores con que últimamente se ha enriquecido, lo eleva á la categoría de primer orden y los ricos helados que todos los días fabrica, en un todo ajustados á las recetas del famoso establecimiento «La Palma», de San José, lo hacen el lugar preferible de las familias que á la vuelta de un paseo necesitan refrescarse.

Está, además, listo para atender cualquier pedido para bautizos ó cosa así, pues tiene gran surtido de flujiminas galletas, frutas cristalizadas, turrones de Alicante, &c. &c.

EL PACIFICO

2 de noviembre.

Aun cuando en nuestro rededor todo perece y se transforma incessantemente, la idea de la muerte como término fatal de los hombres ocupa muy poco nuestro pensamiento, que se sustrae á ella en la lucha constante por la vida; pero unidos por lazos invisibles con los que nos han precedido en el viaje á la eternidad, destinamos una fecha, la que dá nombre á estas líneas, para conmemorar á los difuntos á quienes llegan hoy, con el bullicio del mundo y las pompas de la vanidad, los ecos de una gran ovación fúnebre de carácter casi universal.

¿Los oirán acaso? ¿Podrán complacerse al ver en sus descendientes y amigos reproducidas sus virtudes, ó sufrirán al darse cuenta de que ni los unos ni los otros han honrado su memoria, ni cumplido sus promesas para con ellos?

Callan todas las ciencias. La filosofía impotente para penetrar el arcano de ultratumba, cede el puesto á la religión revelada que explica el más allá de la muerte de modo creído por millones de hombres, á quienes no puede negarse la inteligencia ni la buena fe; pero no lo explica todo, no contesta á todas las interpelaciones.

Poco, en verdad, dice la religión acerca de esos misterios, é imperfecta siempre la naturaleza humana, queda mucho de duda aun en las almas más predispuestas á la credulidad.

Se cree lo que se sabe y se entiende bien; cualquiera otra actitud del ánimo, será la sed de la creencia, el deseo de llenar con algo racional el insondable vacío de nuestra ignorancia, será eludir la dificultad que no puede ser resuelta por el raciocinio; y el creyente ateniéndose al texto bíblico exclamará: *asi ha de ser, y no asi será.*

Como decía Victor Hugo, morir es salir á la grande claridad. Y así como nuestros débiles órganos se nublan al influjo de la luz directa del sol, nos ofusca esa otra grande claridad que presentimos para después de la muerte, porque tememos la verdad absoluta, tememos la resolución final de nuestro destino, porque no caben en los medios de percepción y conocimiento de un ser finito, la atrevida y exacta comprensión de las ideas eternas ó infinitas.

La tumba está para nosotros llena de temores, creemos encontrarnos allí muy solos, tememos perder para siempre los mezquinos goces de la vida terrenal, esos que, entremezclados con otros tantos dolores, se nos vuelven gratísimos ante el riesgo de no sentirlos más; un pueril egoísmo nos sujeta á la existencia, un sentimiento de curiosidad nos incita á vivir, porque no nos resignamos á la prosecución de la vida universal sin nosotros, sin estar ciertos de saber qué será de esta tierra en el decurso de los siglos.

Sin embargo, no miramos á los difuntos como seres desgraciados ó irremediamente perdidos; los conceptuamos soldados del gran

ejército humano destinado á perecer y que ellos han caído á los primeros disparos; desde aquí los seguimos con nuestro cariño y qué de veces desearíamos trocar nuestra condición por la muy apacible de ellos.....!

Para los que creemos en una alma inmortal, en una justicia divina, tales temores no debieran existir, pero ello es que existen como manifestación inevitable de nuestra pequeñez, de cuanto predomina en nosotros la parte material y perecedera de nuestro ser.

El día de difuntos nos acercamos con la mente á los que fueron, quisiéramos oír sus inspiraciones y pebetrar el arcano en que viven: algo de afectivo, algo también de investigador hay en esa tensión del espíritu en este día; mas, parece que no visitáramos á los muertos en homenaje para ellos sino que asistimos al recinto de sus despojos para meditar ante la ineludible realidad, lo que será de nosotros mismos el día de mañana. Estamos tan estrechamente ligados con nuestros difuntos queridos, que su honra y sus glorias son las nuestras, nos aflige el pensar en sus pasados sufrimientos, su recuerdo vive en las familias al través de tiempo, su voluntad se cumple como si fueran á pedirnos cuenta de sus mandatos, y aunque no los vemos por ninguna parte, no nos resignamos á creer que todo haya concluido para ellos con la muerte; el vacío absoluto no satisface nuestro entendimiento y el temor á lo inexplicable y desconocido nos hace concebir para el hombre un más allá de la tumba: somos impotentes para romper, en la reflexión y el recuerdo, la cadena de seres de la especie humana.

Benditos sean los muertos que al hacernos reflexionar en ellos, predisponen nuestra alma al bien y nos despiertan la idea consoladora de una vida eterna.

CÁMPO NEUTRAL

3 de noviembre

(FECHA HISTORICA)

Hoy hace un año que del manto de iris que cubre el continente glorioso de la República de Colombia, se desprendió la estrella que representaba el Istmo de Panamá, para ocupar, en forma de nebulosa, un sitio en el campo azul del pabellón de los Americanos del Norte.

Hoy hace un año de que los Istmeños, *cayeron en la cuenta* de que eran esclavos de la madre, en cuyo seno palpitante de amor, bebieron la leche purísima que les dió virtud hasta el sacrificio y valor hasta el heroísmo, por lo cual han ocupado puesto de honor en los anales de la humanidad.

Pero mis excompatriotas del istmo de Panamá, creyeron que era mejor cambiar de opresor, si es que una madre puede oprimir, y hoy hace un año dieron el grito de *nueva dependencia*.

Han hecho bien; en lo que hicieron mal; fué en elegir la fecha; pues ese paso, tristemente célebre, y del cual nunca se arrepentirán lo bastante, debieron haberlo dado, no hoy tres, sino ayer dos de noviembre, para poder celebrarlo junto con el de *La conmemoración de los fieles difuntos*.

¿Qué otra cosa es la República de Panamá, sino un cadáver con una historia muy triste. — R. I. P.!

Puntarenas, noviembre 3 de 1904.

Un colombiano, no cotizado por A. X.

De interés

En el señor don José María Jiménez está depositado, frente á la cárcel, un bote de 5m. de eslora, viejo, de espavel, encontrado en el Estero hará dos meses. Su dueño ocurra á esta Capitanía de Puerto.

Fv. Rohrmoser.

5.000

pares de zapatos de distintas formas, precios, colores y tamaños.— Botas para señoras á \$ 3-50 el par; zapatillas á \$ 3-00; botines para hombre á \$ 3-00; calzado cosido, finísimo, para señoras y caballeros; botas chagré & &. Todo en la *Tienda de Calzado*.

Abogacía y Notariado

Francisco Torres Fuentes

ABOGADO

Escrituras, inventarios, particiones, consultas verbales y escritas, asuntos judiciales y administrativos.

Transacciones atigables y cobros extrajudiciales.

Se hace cargo de asuntos importantes fuera de la comarca.

Puntarenas, entre la oficina del Dr. Guerra y la de D. A. Elizondo.

Harina Dayton

Esta acreditada marca de harina se vende en el Almacén del señor Fabián Mena, único Agente en Puntarenas.

Esta harina tiene la ventaja sobre las otras, de que es la más ruidora por su fuerza, y da la mejor calidad de pan por su blancura.

Hasta ahora, nunca ha tenido rival en este mercado, por su calidad y precio.

El Almacén de don Fabián Mena también está provisto de víveres, provisiones, abarrotes y géneros que vende por mayor y menor, á precios sin competencia en esta plaza.

Contra gordura y contra catarros

El último descubrimiento para combatir y curar la gordura desproporcionada, acaba de recibirlo la Farmacia Universal. Ya hay personas ensayando el famoso *Anti-Fat*. También merece la pena de que conozcan los pueblos, el «Laxativo de bromo quinina», que cura el catarro en tres días y desaparece completamente el resfriado de la cabeza.

No olvidarse que la Farmacia Universal es la importadora de todos los medicamentos más importantes.

El Almacén de Guido

NOVEDAD!

NOVEDAD!

Vende más barato que nadie!!

Unico que importa artículos para minas.—Gran existencia de arroz, harina, bacalao, conservas alimenticias, licores, herramientas para agricultores, mecánicos y carpinteros.—Artículos navales.—Ropa hecha, telas, finas y ordinarias.

Gran depósito de calzado.—Ventas por mayor.—Ventajosos descuentos.—Alambre americano para cercas, á \$6-75.

Contado rabioso

Vigorizador de la Vida

AFRODISIACO DEL DR. BRANDE

Para hombres débiles y nerviosos

Remedio infalible para la curación de la impotencia, derrames seminales y de toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, prostración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.

Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y del espíritu, comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos á muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; si no las tiene de venta pídale á su boticario que las mande á buscar. Casas comisionistas y exportación de drogas al por mayor pueden suplir la demanda. Dirigirse las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y COMPANIA, quimicos U.A.

241 E. 31 STREET

N. YORK, E. I.

Ferrocarril al Pacífico

Sección San José Sto. Domingo

Persona que nos merece todo crédito y que ha llegado últimamente de la Capital, nos ha manifestado que tuvo ocasión de ver los desperfectos ocasionados por las lluvias torrenciales del mes próximo pasado en la línea del Ferrocarril al Pacífico.

Dícenos que había 18 aterros; entre estos 15 de regular tamaño y tres enormes, siendo el mayor el de "Las Lapas" el cual tiene no menos de 5.000 yardas cúbicas. Que además, habían tres rellenos lavados; dos de éstos en "La Balsa" y otro en la "milla 32;" que allí se están haciendo trabajos muy bien hechos de madera, ó sean puentes en forma de estacada para que los trenes puedan pasar sin ningún trabajo.

Que el Administrador General del Ferrocarril, don Alberto Villaseñor, permanece todo el tiempo dirigiendo los trabajos en persona, y que todos ellos se hacen con actividad digna de elogio.

Se cree que el día cinco del corriente estará lista la línea, con trasbordo en "Las Lapas" y que el doce del corriente quedará completamente expedito el tráfico entre San José y Santo Domingo.

Trabajan no menos de 125 hombres y como unos 20 carpinteros, en los diferentes trabajos de la vía.

En la milla 31, también hubo serios desperfectos en la vía, los cuales están arreglados ya completamente.—Nos informan que en esto, además del mucho trabajo, se demanda mucho tiempo, pues las distancias son grandes, de uno á otro desperfecto, pero que todo se hace bien y con actividad.

Justa queja

Sr. REDACTOR DE «EL PACIFICO» PRESENTE

Mi muy estimado Sr. Matus:

Conociendo, como conozco, su muy marcado interés por todos los asuntos de esta localidad, le ruego dar cabida en su apreciable periódico á la queja que á continuación expongo, creyendo así hacer un servicio á muchos de mis amigos en particular, y al público en general.

Ayer, día de Finados, me dirigí con mi familia al Cementerio para rendir homenaje á la memoria de mi inolvidable tía, y cuál no sería mi disgusto, al ver el sagrado lugar profanado, por haberse arrancado del sitio un pequeño arbolito de ciprés, de los cuatro que tenía allí sembrados.

Dicho ciprés se encuentra ahora sembrado en una sepultura que está á unas diez varas de distancia de la sepultura de mi propiedad.

Este acto de profanación no tiene para mí, nombre suficientemente despreciable, pues yo considero la tumba de nuestros antepasados tan sagrada como un templo; en uno rendimos veneración al Todo poderoso, y en el otro rendimos homenaje á la memoria de nuestros inolvidables y queridos difuntos; allí consagramos verdadera gratitud por todos los favores y cariños de ellos recibidos en la vida. No nos queda otra manera de demostrar nuestro cariño, que la de mantener siempre cuidadosamente arreglada su última morada. Entonces, si una mano impía viene y arranca de esta habitación de los muertos parte de su adorno, nuestro dolor é indignación no tienen nombre.

Señor Redactor, yo confío en el sentimiento religioso y justiciero

de nuestro bien apreciado Gobernador, á quien he dirigido esta mi queja, para que él ponga en juego los poderosos recursos de que dispone, para que castigue severamente al culpado, no con el espíritu de venganza de mi parte, sino para infundir el justo temor á los atrevidos que profanan estos santos lugares.

Con gracias anticipadas, me suscribo de Ud. muy atto. y seguro servidor y amigo.

Max. Diernissen.

CABLES

Los últimos y principales

RECIBIDOS HOY

Mukden, 20.—Se está reforzando rápidamente el ejército japonés.

Espérase que estas tropas nuevas ascenderán á 60 mil hombres: esto complica mucho el problema al jefe ruso.

Todos las energías rusas han de dedicarse á defender sus posiciones, á no ser que puedan traer pronto grandes refuerzos; aun así la situación promete volverse más difícil.—Las posiciones japonesas ya son demasiadas fuertes.

San Petersburgo, 2.—Reina otra vez en esta, gran desaliento porque se sabe que la situación en Puerto Arturo es muy crítica; proyectiles japoneses han alcanzado los navíos Retvisan, Poltava, Reisevit y Sevastopol. Estos buques se mantienen pasando de una parte á la otra de la rada, buscando como esconderse del fuego japonés. Los cañones, de la flota de Togo ayudan en el terrible bombardeo.

Se acepta como acto final de la tragedia, el parte de Stoessel en el que concluye pidiendo la bendición del Czar y la Czarina, pues se toma como indicación de su intento de sacrificarse con toda la guarnición.

Simultáneamente con esta noticia viene un despacho del corresponsal de *El Russ* avisando que en el cuartel general ruso se ha recibido noticia de, que los japoneses han recibido refuerzos en número de 60 mil. Esto hace imposible nuestro avance.

INFORMACIÓN

Se lo debemos

La sensible repentina separación del magnífico tipógrafo y administrador de *El Pacífico*, Dn. Victor Ml. Salazar G., que en fuerza del amor á la familia y al terruño se marchó el sábado p. do á la capital, nos obligó, muy á pesar nuestro, á dejar á los benévolos lectores sin el número correspondiente al martes. Se lo debemos y gustosos lo haremos llegar á sus manos en toda la semana próxima, pues ya está nuevamente organizado el trabajo.

Hotel Canal

Ha sido abierto al servicio público, desde el 1º del corriente este antiguo y conocido Hotel, fundado el año de 1898 por don Simón Amador S., y quien en la actualidad se encuentra al frente de dicho establecimiento.

No dudamos que dada las buenas amistades de que goza su empresario, por una parte, y las buenas condiciones de dicha casa, prospere en su nueva empresa nuestro querido amigo.—lo que deseamos.

Acaban de llegar

Al Almacén de Alberto Fait y C^o llegaron por el último vapor magníficos casimires de todas las clases, colores, gustos y condiciones, se venden muy baratos y no es preciso llevar consigo el dinero si hay en cambio una buena responsabilidad.

También llegaron sardinas trufadas y al limón; atún, langostas; camarones, ostiones, salmón fino, jamón del Diablo y rebanado, chorizos de Verna y españoles sin manteca, bacalao á la vizcaína, petit-pois españoles, franceses é italianos, salchichón de Wich, carnes en latas como Roas beef, Corned beef, Veal loaf, Ham loaf, Paté foiesgras, Melrose paté, aceitunas reina, ciruelas, pimientos y, después de todo, finísimas galletas en latas de fantasía; y más después escopetas magníficas de tiro seguro.

A falta de dinero, con una simple garantía.

SERAFIN SARAVIA

ALMACÉN DE ABARROTES

Ofrece á su clientela y al público en general:

Arroz chino y carolina
Alambre americano para cercas—
peso completo, rollos y medios
Aceite de linaza, crudo y cocido
Aceites de castor, de olivas, etc.
Aguarraz
Alquitranes de todos
Avena fina y gruesa
Anclas para embarcaciones
Azul de Prucia
Balanzas para mostrador, varios
tamaños
Brea negra
Cerveza negra, XXX y Leona
Cognac
Champagne
Chumaceras de hierro y de bronce
Clavos de hierro, de cobre y galvanizados.
Clavos para llantas
Candados, varias clases
Canela fina, en fama
Camarones en latas
Cristalería para adornos
Damajuanas vacías
Encurtidos Morton
Fideos de todas clases
Frutas en jugo
Faroles tubulares
Felpa para embarcaciones
Guardacabos galvanizados
Garlopas y garlopines
Hachas Collins
Hachuelas
Hembras y machos para timón
Jamón del diablo
Jarcia, sizál y Manila
Lona para tijeretas, velas y carpas
Loza fina, ordinaria y de hierro es-
maltado
Loza fina en juegos completos para
servicio de mesa
Manteca chicharrón en latas

Maizena marca thazorca
Masilla en vejigas
Pasas
Petróleo
Papel para escribir, varias clases
» » fumar.
» » envolver
Pinturas preparadas, superiores
blancas y de colores, inclusive
minio.
Planchas para sastres
Palmas para coser velas (tempujes)
Reglas doradas
Rastrillos
Silletas y poltronas americanas
Sardinas de varias clases
Salmón en latas
Sal de marquilla
Techo de hierro galvanizado
Teja de alambre
Vinos generosos en botellas y mód.
Vinos tintos, varias clases, de las
mejores marcas, desde \$ 8-00
hasta \$ 30-00 la caja.
Vinos españoles, finos, muy viejos

COMPRO y pago bien
Cauchos, Cueros, Pieles, Made-
ra de cedro y de caoba, y en gene-
ral todo artículo de exportación.
Me hago cargo de toda clase de
pedidos al exterior, con fondos, ó
sin ellos; tengo catálogos y referen-
cias á la orden. Ofrezco surtido de
pajas para el laboreo de sal.

Además tengo en existencia otros muchos artículos que sería largo enumerar. Se atienden con esmero los pedidos de fuera y en las mejores condiciones. El surtido se renueva constantemente.

Depósito permanente de la HARINA "RED SEAL", muy recomendada por ser la que da el pan más sabroso y de hermoso color, economiza tiempo y trabajo en el amasijo, rinde como otra cualquiera y gasta muy poca leña.

Se atiende toda orden.

Puntarenas, setiembre de 1904.

S. SARAVIA.

COMUNICADOS

Guanacaste Y SUS PRODUCCIONES

El mismo cura, la misma virgen-cita sin limpiar, el mismo eterno són, como dice una canción de estas tierras.

Así se queja un señor en el Pacífico, y yo parodiando á ese escribidor, digo: El mismo Dn. Antonio, sus mismas necesidades, el mismo D. Abraham, el mismo tonto.

Estos señores temperantes pudieran ocuparse, ya que la pionera evolucionista de otra cosa que no de-

ra la suma de copas que toma diarias nuestro Gobernador.

No me parece justo que gaste su inteligencia en fiscalizar á Dn. Camilo; nos importa muy poco don Toñito el que Ud. tome agua por no intoxicarse y el otro tome alcohol. ¿No le parece? Bien dicen que estás medio tuerco y medio chiflado. ¿Cómo no fijarte que tu ideal Comandante no cree aptos á tus patasanos ni para botar los resultados de un purgante? ¿Cómo no ves que todo el servicio militar es de Alajuela y que creen á tu tierra en estado de conquista?

¿Cómo yo admitas á tu curul eclesiástico en el púlpito de tu iglesia con semejante lengua?

